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Retour en images...

Du 5 au 17 décembre 2022
Une exposition de chefs d'œuvre à la Médiathèque
Pendant 2 semaines, les usagers·gères de la Médiathèque 
ont pu découvrir le savoir-faire des Compagnons du Tour de 
France au travers de l'exposition d'une vingtaine de pièces 
d'arts exceptionnelles. Une manière pour la Municipalité 
de valoriser les métiers manuels, notamment dans les 
différents corps du bâtiment. 

Retour en images...

Du 4 au 9 octobre 2022
Une semaine dédiée aux seniors
La Ville de Pont Saint Martin, avec le CLIC Vivre son Âge, 
organisait une semaine d'animations à destination de nos 
aîné·es. Son temps fort principal : un spectacle dansant 
avec Samba do Fogo sur le thème du carnaval, proposé à 
l'Origami devant un public venu nombreux. 

Samedi 5 novembre 2022
Un enfant né, un arbre planté :  
les jeunes pousses célébrées
Début novembre, une cinquantaine de familles 
ont répondu à l’invitation de la Municipalité pour 
planter un arbre en l’honneur de leur enfant né 
en 2022. Reconduite depuis plus de 10 ans, cette 
opération contribue à végétaliser la ville et à préserver 
l’environnement. 

Samedi 10 décembre 2022
Féeries de Noël 
De nombreuses animations ont enchanté les rues de
Pont Saint Martin. Spectacle de danse et de maniement du 
feu sur la place du Marché, marché de Noël d'Articréa à la 
salle des Fêtes, marche aux lampions et stand de vin chaud 
par l’UCAPL étaient proposés pour ravir toute la famille.
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Yannick Fétiveau
Maire - Pont Saint Martin

Bonne année 2023  
à toutes et à tous !

Magazine de la mairie de Pont Saint Martin 
“ Vue du Pont ”, n°7, janvier-février 2023
contact@mairie-pontsaintmartin.fr
Directeur de la publication : Yannick Fétiveau
Rédaction et mise en page : Samuel Ladvenu

Le magazine de Pont Saint Martin est édité 
par l’imprimerie Offset 5 en 3 400 exemplaires. 
Distribué dans les boites aux lettres de la 
commune, il est également disponible en 
mairie. Dans une démarche environnementale, 
ce bulletin a été imprimé sur du papier issu de 
forêts gérées durablement, avec de l’encre 
sans solvants.

© Studio Lollier

Chères Martipontaines,
Chers Martipontains,

C’est avec beaucoup de plaisir que 
je vous adresse, au nom de toute 
l’équipe municipale, mes vœux les 
plus chaleureux pour 2023 en vous 
assurant de notre engagement en 
faveur du rayonnement de  
Pont Saint Martin.

Dans un contexte national et 
international difficile, nous restons 
prêt·es à relever les défis du quotidien 
mais également ceux à venir, avec 
comme fil rouge des actions au 
service de notre cohésion sociale et 
de l’aménagement harmonieux de 
notre commune.

Avec la révision générale du Plan 
Local d'Urbanisme (PLU), la mise en 
œuvre opérationnelle du schéma des 
mobilités douces mais également 
la poursuite de l’étude ayant pour 
objectif la réalisation d’un nouvel 
équipement public dédié à l’accueil 
des administré·es et des familles 
utilisatrices des services Enfance/
Jeunesse, nous engagerons notre 
commune sur les rails du futur en 
cette année 2023. 

Notre aptitude à « faire » dépend 
bien évidemment de nos capacités 
budgétaires mais aussi de la 
détermination des différents 
services municipaux qui travaillent 
quotidiennement à nos côtés.

À travers la carte de vœux officielle 
et la couverture de ce magazine, 
nous souhaitons mettre à l’honneur 
et valoriser les différents métiers 
de notre service public et saluer 
l’engagement de nos agents au 
service des Martipontain·es et aux 
côtés des élu·es.

À l’inverse de certaines citations bien 
connues, nous espérons beaucoup 
en notre avenir et 2023 sera bien au 
rendez-vous de notre futur avec des 
moments de concertation réguliers 
entre les élu·es et les Martipontain·es 
pour que vive notre démocratie 
locale. 

C’est avec beaucoup d’enthousiasme 
que je vous invite à venir découvrir 
notre feuille de route lors de la 
cérémonie des vœux à la population, 
le vendredi 6 janvier 2023, à 19h30, 
à l’Origami.
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Magali Bretin et Dominique Rass, conseillères Points Relais 
Emploi

Conseil Municipal des Enfants (CME) :
8 élu·es sont entré·es en fonction

18 novembre 2022 : jour d’élection. Ce matin-là, 79 élèves 
des 6 classes de CM1 des écoles Les Halbrans et Saint 
Joseph sont appelés aux urnes. Pour l’occasion, la salle de la 
Charmille s’est transformée en bureau de vote. 

En possession de leur carte d’électeur, les jeunes 
électeurs·trices se sont d’abord rendus dans les isoloirs 
pour effectuer leur devoir citoyen en toute discrétion. 
Puis, direction l’urne, où après avoir signé la feuille 
d’émargement, ils ont pu déposer leur bulletin de vote.  
Et plutôt 2 fois qu’une : les enfants ont d’abord voté pour 
les représentant·es des Halbrans puis pour celles et ceux de 
Saint-Joseph. 

19 candidat·es en lice, 8 élu·es
Après dépouillement, les résultats ont été proclamés. 
Hannah Boisard, Emmy Brachet Rive, Adèle Cabelguen 
et Noé Rivière sont élu·es pour Saint Joseph. Aux Halbrans, 
c’est à Lilou Bléquit, Justine Collet, Chloé Harrouet et 
Sacha Heurteau que revient cette responsabilité. Élu·es sur 
la base des idées contenues dans leurs professions de foi, 
charge à ces 8 jeunes de faire le nécessaire pendant  
2 ans pour qu’elles se traduisent en projets concrets au 
service de la jeunesse martipontaine. 

« Il n’y a pas d’âge pour être un·e citoyen·ne et 
s’impliquer dans la vie de sa commune. C’est ce que 
prouve la Municipalité en organisant tous les ans le 
renouvellement par moitié du CME », conclut Nicolas 
Bertet, Adjoint délégué à la Communication et à la vie 
participative et citoyenne.

C’est le 25 novembre 2022, lors de la séance d’installation du CME, que 8 jeunes 
Martipontains ont fait leurs premiers pas au sein de cette instance citoyenne. Élu·es par 
leurs camarades de classe, ils·elles seront leurs représentant·es pendant 2 ans.

« En tant qu'élu·es du CME, vous aurez durant votre 
mandature la même responsabilité et le même 
honneur que les membres du Conseil municipal : 
servir l'intérêt général. 

Vous vous êtes présenté·es devant vos camarades 
et ils vous ont choisis pour les représenter tous. Ils 
vous ont fait confiance et vont attendre, en retour, 
que vous proposiez des projets qui répondent à 
leurs attentes. Vous êtes également chargé·es de 
représenter les enfants de Pont Saint Martin lors des 
différentes cérémonies. 

Ainsi, tels de petits ambassadeurs, 
vous soutenez l’image de notre ville. 
Il vous appartient également de la 
défendre et de faire en sorte qu’elle 
soit préservée comme notre bien 
commun. »

Yannick Fétiveau
Maire de Pont Saint Martin

Élection des nouveaux membres du CME, le 18 novembre 2022. Séance d'installation du CME, le 25 novembre 2022.
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Les horaires d'ouverture 
de la Mairie ont changé 
 
Depuis le 1er janvier 2023, la Mairie de Pont Saint Martin 
est ouverte le vendredi de 8h45 à 12h15 et de 13h45  
à 16h15.  
 
Pour les autres jours de la semaine, les horaires restent 
inchangés (8h45-12h15 / 13h45-17h les lundi, mercredi et 
jeudi, 8h45-12h15 le mardi et 9h-12h pour la permanence 
État-Civil du samedi).

Les démarches État-Civil 
sont dématérialisées 
Vous souhaitez demander un acte d’état-civil (naissance, 
décès, mariage) ? Changer vos coordonnées ? Effectuer 
votre recensement obligatoire ? Conclure un PACS avec 
votre conjoint·e ? Ces démarches peuvent maintenant 
être effectuées en ligne via le site internet :  
www.service-public.fr 

Plus d’informations sur www.mairie-pontsaintmartin.fr 
ou contactez le 02 40 26 80 23. 

Cérémonie des vœux à la population
Vendredi 6 janvier / 19h30 à l’Origami
Inscription conseillée par mail : vielocale@mairie-pontsaintmartin.fr  
ou par téléphone au 02 40 26 80 23. 

Repas des aînés
Samedi 21 janvier / 12h30 à l’Origami
Vous avez plus de 71 ans et n'avez pas reçu de courrier  
d'invitation ? Contactez la Mairie au 02 40 26 80 23.

Une rencontre de 
théâtre amateur  
à l'Origami le 11 février 
La fédération de ThéâtRe AMateur des Pays de la 
Loire (TRAM 303) propose chaque année aux troupes 
ligériennes de jouer dans une des Rencontres organisées 
en partenariat avec des municipalités et des associations 
locales, dans plusieurs théâtres de la région.

À l’issue de ces différentes Rencontres, 8 à 9 compagnies, 
dont le travail a retenu l’attention d’un comité de 
programmation (une dizaine de volontaires issus des 
troupes adhérentes), sont invitées à participer à la 
Rencontre Régionale qui se déroule sur 3 jours à  
Varades-Loireauxence.

Cette année, et pour la première fois, Pont Saint Martin 
sera le théâtre d’une de ces Rencontres locales. En effet, 
la Ville a mis à disposition de la fédération de Théâtre 
Amateur la salle de l’Origami et l’association Le Petit Lieu 
assurera l’organisation générale de cette soirée. 

Samedi 11 février, 3 troupes (Le Chant du Lièvre de Besné, 
La Compagnie Tralala de Rezé, et le théâtre du Rimel de 
Nantes) y présenteront leur spectacle dans une ambiance 
conviviale et festive. 
Cette fête du théâtre sera non seulement l’occasion de 
montrer le dynamisme et la diversité du théâtre amateur, 
mais elle permettra aussi au public de jouer les festivaliers 
pendant toute une journée.

Plus d’informations / billetterie : 
www.tram303blog.wordpress.com/
lepetitlieu@gmail.com
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La Ville lance une 
procédure d'adressage 
sur son territoire 
Pont Saint Martin est une commune en pleine 
expansion. Dans ce cadre, et de manière à desservir de 
multiples logements récents, de nouvelles voies ont 
été créées. Afin d'assurer leur bonne dénomination et 
numérotation, la Ville fait appel à La Poste pour réaliser 
un diagnostic complet.  

Pourquoi la Ville s'engage t-elle dans ce projet ? 
Dans une commune, l'adressage est primordial et relève 
de la responsabilité du Maire. Optimisation de la collecte 
des déchets, simplification de l'intervention des secours, 
mise à jour des données GPS... Avoir une adresse unique, 
non ambiguë et géolocalisable est indispensable à plus d'un 
titre. 

C'est pourquoi la Ville a fait appel à l'expertise de La Poste 
pour lui proposer un diagnostic complet. Grâce à son 
analyse et aux préconisations, la commune pourra alors 
procéder aux modifications nécessaires à l’amélioration de 
la qualité de l’adresse sur son territoire.

La restauration des milieux 
aquatiques en débat 

Le Syndicat de Bassin Versant de Grand Lieu a 
programmé plusieurs actions de restauration de 
la biodiversité et des habitats naturels le long du 
ruisseau de la Patouillère et de ses affluents en 
septembre-octobre 2023. Au préalable, un important 
travail de terrain et de concertation avec les 
propriétaires et les exploitant·es est engagé en ce 
début d'année. 

Ce travail de dialogue va permettre de caractériser les 
problématiques et les usages liés à ces cours d'eau dans 
le but de définir avec précision les aménagements qui 
pourront être réalisés par le Syndicat.

Un technicien du Syndicat de Bassin Versant de Grand Lieu 
viendra à la rencontre des Martipontain·es concerné·es 
dans les prochaines semaines. En cas d'absence, un 
courrier sera déposé dans la boîte aux lettres. 

Plus d'informations par mail à sbv@sage-grandlieu.fr  
ou par téléphone au 02 40 78 09 17. 

Plan Local 
d'Urbanisme (PLU) :
3 ans d'études et de
concertation en perspective 
Le choix d’un bureau d’études, La Boîte de l’Espace, pour 
accompagner la Municipalité dans la révision générale du 
PLU était présentée dans le dernier numéro du magazine 
Vue du Pont. Un calendrier prévisionnel a été élaboré, 
prévoyant de nombreuses phases de concertation avec  
les Martipontain·es.

Phase diagnostic : 1er semestre 2023
Phase PADD* : 2ème semestre 2023 avec débat en Conseil 
municipal
Phase OAP* / règlement zonage : fin 2023 / 1er semestre 2024
Phase administrative avec enquête publique : de mi-2024 
jusqu'à la fin de l'année
Approbation du nouveau PLU : début 2025

C'est quoi le Projet d'aménagement et développement 
durable (PADD) ?
C'est un document cadre qui détermine les grandes 
orientations d’aménagement du territoire pour les années 
à venir, à partir des enjeux identifiés au sein du diagnostic. 
Il expose le projet d’urbanisme et définit des orientations 
générales qui viseront à préserver l'environnement et le 
cadre de vie.

C'est quoi une Opération d'aménagement programmée 
(OAP) ?
C'est un outil utilisé par la Ville pour fixer des principes 
d'aménagement, sur des quartiers précis, afin de favoriser 
des opérations globales et planifiées. ©
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INFOS TRAVAUX

120 stationnements 
dans le bourg  
pour se déplacer  
à vélo plus facilement
En vous baladant dans le bourg, vous l’aurez sûrement 
remarqué : 120 arceaux ont été installés pour accrocher des 
vélos. Ils sont placés de façon stratégique, à proximité de 
tous les bâtiments municipaux, des équipements sportifs, 
des espaces verts et des commerces de proximité. Ces 
aménagements traduisent de façon concrète l’engagement 
de la Ville au service du développement des mobilités 
douces sur son territoire. 

Ils s’ajoutent aux stationnements existants dont certains, de 
mauvais qualité en termes de sécurité, ont été remplacés. 

Ces arceaux permettent d’accrocher le cadre et la roue 
avant de sa bicyclette. Une bonne raison (ou devrait-on dire 
120) de laisser la voiture au garage au moment de se rendre 
au cœur de Pont Saint Martin.

L'Ouche Cartière / Grand Moulin :
le projet enrichi grâce à une concertation fructueuse  
La requalification des rues de l'Ouche Cartière et du 
Grand Moulin constitue l'une des priorités municipales 
pour l'année à venir. Après la rue du Vignoble, ce sont 
2 nouveaux axes majeurs qui sont l'objet de toutes les 
attentions de la Ville. Un projet pour lequel les riverain·es 
sont étroitement associé·es depuis le début. 

C'est le 14 septembre qu'une première présentation du projet 
de réhabilitation des rues de l'Ouche Cartière et du Grand 
Moulin était proposée à la population. Redéfinition des 
usages de l'espace public, cheminements doux plus lisibles, 
mobilier urbain et éclairage public modernisés : les grands 
enjeux des travaux à venir étaient clairement énoncés à cette 
occasion. 

Cette réunion publique fut riche de multiples échanges, libres 
et constructifs. De manière à approndir la concertation, la 
présentation réalisée ce jour-là fut mise en ligne sur le site 
internet de la Ville. Par ailleurs, piloté par Simon Audineau, 
conseiller municipal, un travail de fond a été mené auprès 
de riverain·es pour collecter des suggestions et remarques 
complémentaires. 

Le fruit de ce travail, c'est un courrier transmis aux services 
municipaux listant des propositions pour amender le 
projet initial. Toute cette matière a été transmise au 

bureau d'études, Territoires Partagés, qui accompagne la 
Municipalité sur ce dossier. De nombreux retours concernent 
le partage de l'espace public et la nécessité de ralentir la 
circulation automobile. 

Un nouveau projet est en cours de finalisation, qui tient 
compte des retours des habitant·es. Il sera présenté lors 
d'une nouvelle réunion publique le mercredi 8 février,  
à 20h, à L'Origami. L'avant-projet y sera dévoilé, les options 
retenues justifiées. 

Réunion publique de présentation du projet de réaménagement des rues  
de l'Ouche Cartière et du Grand Moulin, le 9 septembre 2022, à l'Origami.
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La Ferme de la Moricière 
va reprendre vie

AGRICULTURE

Le comité de pilotage constitué d’élu·es, de 
professionnel·les de l’agriculture et d'organismes conseils 
comme la Chambre d’Agriculture, a fait le choix d’un 
candidat après avoir expertisé 3 candidatures très sérieuses.

Le projet retenu correspond aux attentes exprimées 
par le Conseil Municipal en faveur d’une agriculture 
nourricière au service du développement des circuits courts 
en lien avec les Martipontain·es et la restauration scolaire.

Dans l’attente de garanties bancaires, nos futurs exploitants 
planifient leur installation en lien avec la commune pour les 

acquisitions des bâtiments et des machines agricoles. Ils 
devront obtenir au préalable une « autorisation d’exploiter » 
de la préfecture. Dans le même temps, les baux et la 
déclaration PAC, actuellement portés par la SCIC Nord 
Nantes, leur seront transférés. 

La remise officielle des clés est prévue pour la fin du 1er 
trimestre 2023 et les animaux sont attendus durant l’été.
Bien sûr, une présentation officielle des futurs exploitants et 
de leur projet agricole aux Martipontain·es est programmée 
au cours de cette phase d’installation.

Pari gagnant : moins d’un an après son rachat via une opération assez inédite,  
la Ville de Pont Saint Martin a retenu la candidature de nouveaux exploitants pour la 
Ferme de la Moricière. L’activité agricole devrait reprendre dès cette année. Une belle 
réussite, qui permet de préserver 180 hectares de surface agricole sur le territoire 
communal en terres nourricières. 

Prochaine étape : la préparation de l'installation
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Ces acteurs du monde agricole qui soutiennent le projet
Chambre d’Agriculture

« Une convention lie la Chambre 
d’Agriculture à la Ville de Pont Saint 
Martin. C’est dans ce cadre qu’un 
accompagnement a été proposé par nos 
services, en plusieurs étapes. Dans un 

premier temps, nous avons réalisé un état des lieux de l’existant, 
que ce soit en termes de bâti, de foncier et de stocks. Nous 
avons également apporté notre concours dans la recherche de 
repreneurs·euses. Une annonce a été diffusée sur le site internet 
de la Chambre d’Agriculture et nous avons proposé la Moricière 
lors d’un farm dating réunissant des personnes intéressées par la 
reprise d’une ferme. 

Parmi ses candidat·es, 3 ont été retenu·es jusqu'au bout du 
processus de candidature. Les 3 dossiers remis ont été analysés 
sur des critères factuels et objectifs par nos services. Les élu·es 
de Pont Saint Martin ont pu de cette façon réaliser un choix 
éclairé, se basant sur des éléments solides. »

Ida Rivet - Conseillère en Développement Territorial 

GAEC de La Moricière © Olivier Batard

Avril 2023  

C’est la date estimée de reprise effective de la Ferme de la Moricière. 
Une période de travaux est également prévue courant 2023 avant l'arrivée des animaux.

CUMA* de La Chevrolière
*Coopération d’utilisation du matériel agricole

« Le rôle d’une CUMA consiste à favoriser 
l'utilisation collaborative du matériel et la 
collaboration technique entre agriculteurs·trices. 
C’est dans ce cadre que nous avons soutenu le 
projet de reprise de la Ferme de la Moricière par la 
Ville de Pont Saint Martin. 

Il est indispensable que nous conservions un 
maximum d’exploitations productives dans 
notre secteur. Ce travail conjoint conforte la 
dynamique locale du monde agricole et facilite des 
investissements communs.

 C’est pourquoi nous serons également aux côtés 
des repreneurs de la ferme quand viendra le temps 
de leur installation. »

Guylain Clouet - Président de la CUMA
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Un espace de rencontre proche du centre-bourg, où les sports urbains sont à 
l’honneur et où toutes les générations se côtoient. En quelques mots, voilà 
résumé tout le sens du projet d’aire de loisirs porté par la Ville. Son implantation 
est prévue derrière les terrains de football, dans un cadre naturel exceptionnel,  
le long de l’Ognon. 

L'aire de loisirs,
un nouveau lieu de vie

et de partage en cœur de ville

C’est dans un environnement verdoyant, en cœur de bourg, 
à proximité des écoles et des équipements sportifs que 
le projet d’aire de loisirs engagé par la Ville verra bientôt 
le jour. Au programme sur un espace de 5 000 m² : un 
skatepark, une aire de jeux, un playground* et dans un 
second temps, un pumptrack* pour remplacer le circuit 
expérimental réalisé en 2021. 

Ce nouvel équipement structurant pour la commune est 
conçu à la fois pour le sport, les loisirs et les moments de 
détente. En effet, à côté d’installations permettant aux 
mordus de sports de glisse et de basket de s’adonner à leurs 
activités, du mobilier urbain (bancs, tables) sera installé 
pour se réunir en famille ou entre ami·es.

Le skatepark, un atout majeur pour Pont Saint Martin
À l’heure actuelle, le territoire de Grandlieu est loin d’être 

le paradis des skateurs·euses et autres fans des sports de 
glisse urbaine. L’équipement le plus proche se trouve à Rezé 
et il s’adresse à un public aguerri. 

Avec cette structure, pensée à la fois pour les néophytes et 
les pratiquant·es confirmé·es, Pont Saint Martin renforcera 
donc son attractivité. Les premières figures pourraient 
être réalisées selon toute vraisemblance à l'été 2024. 

*Playground : demi-terrain conçu pour la pratique du 
basket 3x3 (nouvelle discipline olympique) en extérieur, avec 
des équipes réduites. 

*Pumptrack : parcours fermé constitué de plusieurs bosses 
consécutives et de virages relevés, utilisé notamment par 
les BMX et les trotinettes. 
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Un projet à haute qualité 
environnementale

Spontanément, on associe une aire de loisirs et plus 
particulièrement un skatepark à l’emploi du béton. La Ville 
souhaite s’extraire de ce cliché et limiter son usage lors de sa 
construction. Pour y parvenir, elle a fait appel à l’agence de 
paysagistes Phytolab, connue notamment pour son travail sur la 
création du Jardin Extraordinaire, à Nantes. L’objectif principal de 
cette collaboration est d’assurer une intégration harmonieuse 
de l’aire de loisirs à son environnement, en priorisant la 
végétalisation du site aux abords des espaces naturels proches. 

Afin d’avoir l’impact le plus réduit possible, certains jeux et une 
partie des pavés de l’aire de jeux actuelle seront réutilisés. Les 
mouvements de terre seront limités au strict minimum pendant le 
chantier. La réfection de l’accès à la future aire de loisirs par la rue 
des Sports est également à l’étude. 
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Une idée originale  
des élu·es du CME
C’est lors du mandat 2019-2020 du Conseil 
Municipal des Enfants (CME) que l’idée de 
construction d’un skatepark a émergé.  
La Municipalité a fait sienne cette 
proposition et l’a associée à un projet plus 
large et fédérateur qu’est la création d’une 
aire de loisirs.

Informations travaux
Subventions sollicitées auprès de l’État 
(Agence nationale du sport), de la Région 
Pays de la Loire, du Département de  
Loire-Atlantique et de Grand Lieu 
Communauté

• Maîtrise d’œuvre : Phytolab (agence de 
paysagiste) et Constructo (construction du 
skatepark)

• Planning prévisionnel : 

Livraison du skatepark, de l'aire de jeux et 
du playground à l'été 2024

La concertation 
se poursuit  
en ligne
Pour concerter autour de ce projet, 
la Ville a associé lors de plusieurs 
réunions un groupe d'élu·es du 
CME, d'enfants du Parcours citoyen, 
de parents et de pratiquant·es des 
sports de glisse urbaine. 

Vous aussi, donnez votre avis 
sur ce projet afin de l'enrichir. 
Apportez vos idées quant aux 
usages et aux équipements de la 
future aire de loisirs en vous rendant 
sur www.mairie-pontsaintmartin.fr 

« Avec cette aire de loisirs, Pont Saint Martin se dotera d’ici quelques mois autant d’un équipement 
sportif d’ampleur que d’un lieu de vie à part entière. Ce projet est le fruit d’un travail de préparation 
et d’études conséquent, mené en concertation permanente avec les élu·es du CME, des familles et 
des assistantes maternelles. Il se place résolument au service du vivre-ensemble, du dynamisme et 
de l’attractivité de la commune. »

Martine Chabirand, Adjointe en charge de l’Éducation, de la jeunesse et des sports
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Plan de situation de la future aire de loisirs

Pumptrack

Skatepark

Aire de jeux

Aires de pique-nique

©
 S

tu
di

o 
Lo

lli
er

Terrain de basket

11



Séjour seniors : 
cet été, direction le Limousin !
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) organise du 1er au 8 
juillet 2023 un séjour pour les plus de 60 ans dans le Limousin. 

Au programme : visite de Limoges et de ses faïenceries, d’Aubusson 
et de ses tapisseries, de Saint Junien et de ses ganteries mais aussi 
d’Oradour sur Glane, haut-lieu de la résistance. 

Un hébergement dans un Village VVF (voir photo ci-dessous), situé 
dans un château classé du XVIème siècle au cœur du Parc Naturel 
Régional de Millevaches, sera proposé. 
 
Le programme et les tarifs sont disponibles au CCAS  
au 02 40 67 77 99. Une aide financière peut être attribuée  
sous condition de ressources.

Une distribution alimentaire 
organisée par la Ville avec Les Restos du Cœur
Depuis juillet 2022, une distribution alimentaire a été 
mise en place en partenariat avec les Restos du Cœur. 
Elle se déroule au Petit Lieu, 1 rue Maurice Utrillo, 
tous les mercredis matins, de 9h30 à 12h.

Chaque Martipontain·e peut se présenter à cette 
distribution. Un colis alimentaire de secours sera 

remis systématiquement lors du premier passage. 
Une évaluation de la situation financière sera 
également réalisée afin de déterminer l’éligibilité à 
une distribution alimentaire régulière.

Pour plus d’informations, contactez le CCAS  
au 02 40 67 77 99. 

Numérique

De nouvelles sessions 
d'initiation à 
l'informatique
En janvier 2023, la Ville lance 2 nouvelles 
sessions d’ateliers numériques, en 
partenariat avec Anadom. Chaque atelier 
se compose de 8 séances se déroulant les 
jeudis, à compter du 12 janvier 2023. 

Le parcours découverte est destiné 
aux personnes souhaitant s’initier à 
l’informatique et disposant ou non d’un 
équipement informatique. 

Le parcours quotidien est destiné à 
des personnes ayant une connaissance 
de base du fonctionnement des 
outils informatiques et souhaitant se 
perfectionner sur un usage de tous les 
jours.

Informations et inscriptions auprès du 
CCAS au 02 40 67 77 99.

Séjour seniors

© Philippe Roy
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Comment la Ville de Pont 
Saint Martin accompagne 
les habitant·es en période de 
grand froid ? 

« Le déclenchement 
du Plan Grand 
Froid implique une 
vigilance accrue à l'égard des personnes 
« vulnérables » (personnes sans-abri 
ou vivant dans des logements mal 
chauffés ou mal isolés, jeunes enfants, 
personnes âgées ou présentant certaines 
pathologies chroniques). 
 
En cas de besoin, le Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) se tient à vos 
côtés pour vous renseigner au sujet des 
principaux foyers d’hébergement du 
secteur. Vous trouverez également des 
affiches de sensibilisation sur la conduite 
à tenir pour prévenir les effets du froid. 
 
Par ailleurs, les habitant·es inscrit·es sur 
le Registre des Personnes Vulnérables 
sont contacté·es régulièrement par le 
CCAS afin d’évaluer leur situation et les 
orienter vers les structures adaptées le 
cas échéant. Pour plus d’informations sur 
ce registre et vous y inscrire, contactez le 
02 40 67 77 99.  
 
En cas d’urgence, je vous rappelle 
que vous pouvez également joindre 
gratuitement les centres d’appel du 115, 
accessibles 24 heures sur 24 et 7 jours  
sur 7. Ils vous réorienteront vers des 
foyers d’hébergement. »

Isabelle Yvon
Adjointe en charge  
de la Cohésion sociale 
et de la petite enfance

Réponse de :

En 2023, Le 3ème Lieu fêtera ses 10 ans.  
Qu'avez-vous prévu pour l'occasion ? 

« C’était le 20 avril 2013. Il y a près de 10 ans, Le 3ème Lieu était 
officiellement inauguré et ouvrait ses portes aux Martipontain·es 
et aux associations de la commune. Depuis une décennie, ce lieu 
culturel illustre le dynamisme de la vie locale, tout en permettant à 
chacun·e d’accéder à l’apprentissage et à la connaissance. 

Pour célébrer comme il se doit l’anniversaire de cet équipement 
essentiel de Pont Saint Martin, la Ville prépare une journée festive le 
13 mai 2023. La Médiathèque vous proposera une programmation 
spécifique pour l’occasion. Les associations culturelles qui donnent 
vie à cet espace associatif sont pleinement associées à l’organisation 
de ce temps fort. Elles proposeront de nombreuses animations. 

Alors, rendez-vous dans quelques semaines pour découvrir le 
programme de ce week-end anniversaire. Réservez cette date dans 
votre agenda ! »

Réponse de :

Marie-Anne 
David
Adjointe en charge  
de la Culture,  
de l'événementiel  
et du tourisme

©
 S

tu
di

o 
Lo

lli
er

©
 S

tu
di

o 
Lo

lli
er

Je suis jeune et je me demande à quoi ça sert  
d'organiser chaque année un repas pour les aîné·es ? 

« La période de crise sanitaire nous l'a confirmé : les moments de 
partage sont essentiels au bien-être de chacun·e d'entre nous. C'est 
pourquoi il nous semble essentiel de reconduire chaque année ce 
moment convivial et festif offert à nos aîné·es. Un repas traiteur et 
une animation par un orchestre seront proposés aux participant·es. 

Ce repas permet aussi aux résident·es de l'EHPAD La Roselière 
de participer à la vie de notre commune. Avec cet événement, 
notre volonté est de créer un espace de rencontres, généreux et 
chaleureux, à l'image de Pont Saint Martin. »

Réponse de :

Laure Michot
Conseillère municipale, 
en charge de  
l'organisation  
du repas des aînés
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Jérôme Choimet est là 
pour vous rendre service  
Il y a 3 ans, Jérôme Choimet a créé sa société, 
Bricodépanne44. Depuis, il propose ses services à une 
clientèle de particuliers pour tout type de petits travaux et 
bricolages. Un véritable homme à tout faire, comme il se 
définit lui-même. 

Jérôme est contacté pour des petites tâches qui ne 
nécessitent pas le déplacement d’artisans spécialisés. Les 
plus simples souvent : changer une ampoule ou un robinet, 
poser des étagères. Parfois de plus complexes, comme la 
création d’un meuble sur-mesure voire même des demandes 
plus insolites comme créer une échelle pour que le chat ne 
saute pas sur la télévision. 

« J’apprécie la diversité des missions que l’on me confie, être 
ingénieux sur certains projets complexes et plus que tout, j’aime 
rendre service », résume Jérôme Choimet. Alors, au moindre 
besoin chez vous, n’hésitez pas à faire appel à lui ! 

07 66 61 98 33 ou bricodepanne44@gmail.com

Christophe Lefort diagnostique  
votre exposition aux ondes
Au moment de créer sa société, Equilibr’ohm, Christophe Lefort est parti du constat suivant : 
l’exposition aux ondes est un sujet méconnu et la source de nombreux fantasmes. C’est 
pourquoi cet ancien salarié d’Airbus, reconverti en électricien, a créé une entreprise spécialisée 
dans les diagnostics électromagnétiques. Ainsi, il se déplace chez des particuliers et, pièce par 
pièce, évalue l’exposition aux ondes émises par les installations électriques et les technologies 
numériques (Wifi, réseau téléphonique…). 
« Souvent, il n'y a rien d'alarmant, ma mission consiste alors à rassurer. Mais parfois, l’exposition 
aux ondes est forte. Dans ces cas-là, ma formation d’électricien me permet de proposer de 
nombreuses solutions, pour la plupart peu onéreuses, pour réduire leur impact », présente 
Christophe Lefort. Prévenir et informer : tels sont ses maître-mots pour améliorer le bien-être 
des personnes qui font appel à ses services. 

www.equilibrohm.fr ou 06 98 63 29 07

Emmanuelle Deschamps 
vous aide dans vos  
projets rédactionnels 
Avec Le Tutographe, Emmanuelle Deschamps propose 
un service d’accompagnement rédactionnel à destination 
des professionnel·les et des particuliers. Son aide 
peut s’avérer précieuse pour des entrepreneurs·euses 
n’ayant pas le temps de rédiger leurs documents de 
communication ou d’optimiser les pages de leur site 
internet. Les personnes souhaitant garder la trace 
d’événements importants de leur vie pourront également 
faire appel à ses services. Les élèves et étudiant·es en 
recherche d’une aide en français, d’un coup de pouce 
pour la rédaction d'un CV, d’un rapport de stage ou 
mémoire peuvent également s’adresser à Emmanuelle 
Deschamps, qui résume : « écrire est parfois une source 
de stress. C’est pourquoi j’ai souhaité proposer cet 
accompagnement, car un bon écrit est essentiel pour 
mettre en valeur ce que l’on fait et ce que l’on est. »

www.letutographe.fr ou 06 72 28 63 03

Portraits d’entrepreneurs·euses
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Parole à la coach sportive

Sport Inside va vous mettre 
en mouvement 
 
C’est dans le Parc d’Activités de la Nivardière que Sport Inside vient 
de s’installer. La neuvième implantation en Loire-Atlantique pour 
cette franchise de salles de sport. 
Sur place, vous trouverez sur 2 étages toutes les machines 
adaptées pour la pratique de la gymnastique, de la musculation et 
du cardio-training. Pour y accéder, pas besoin d’être un·e sportif·ve 
confirmé·e : de nombreux·euses Martipontain·es « ont profité de 
l’ouverture de la salle pour se remettre en forme », d’après Laure 
Loquais, coach sportive. Un bouche à oreille positif a déjà permis 
au lieu d’attirer ses premiers·ères fidèles. 

www.sport-inside.fr ou 07 69 43 30 75

Intercaves devient La Cave Laurent
L'enseigne de cette cave gérée par Laurent Mercier change, l'adresse mail aussi 
(contact@lacavelaurent.fr), mais tout le reste demeure identique : activité, adresse 
et numéro de téléphone. 

La Cave Laurent (95 rue de Nantes) / 09 83 88 65 30
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Rencontre avec...

Gen & Zic :
2 000€ remis aux  
associations Surrénales  
et Le Nez à l'Ouest 

Carton plein pour la 2ème édition du concert solidaire 
Gen&Zic ! Le 22 septembre 2022, ce sont près de 400 
personnes qui se sont pressées à l'Origami pour applaudir  
The Royal Premiers, Booboo'zzz All Stars et Gunwood. 

Ce succès populaire a permis de récolter 2 000€ au profit 
de 2 associations caritatives : Le Nez à l'Ouest (clowns 
hospitaliers) et Surrénales (recherche et soutien auprès 
de familles d'enfants victimes de tumeurs des glandes 
surrénales). 

Les 2 chèques de 1 000€ ont été officiellement remis aux 
associations fin novembre, lors d'une réception organisée 

au château de la Rairie, en présence des partenaires de 
l'événement, dont la Ville de Pont Saint Martin fait bien 
évidemment partie. 

« Nous nous félicitons du succès populaire rencontré 
une nouvelle fois par Gen & Zic, qui s'inscrit résolument 
comme un temps fort culturel et solidaire important à 
Pont Saint Martin. Nous attendons avec impatience la 
3ème édition, organisée le 23 septembre 2023 à l'Origami », 
commente Marie-Anne David, Adjointe déléguée à la Culture, 
à l'événementiel et au tourisme. 
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   Amicale Laïque Martipontaine
L'Amicale Laïque organise 
son assemblée générale le 
mardi 24 janvier à 20h30  
(Le 3ème Lieu - Boîte à idées)

Depuis 15 ans, un groupe de parents d’élèves fait 
fonctionner l’Amicale et organise différents évènements 
dans la commune. Par exemple, pour l’année 2022-2023, 
l’Amicale propose l’éveil au sport pour les enfants de 
maternelle et CP et finance l’USEP et une partie du voyage 
des CM1/CM2.

Nous vous proposons de venir à cette assemblée générale 
qui sera la dernière avec nous ! Nos enfants ont maintenant 
entre 12 et 19 ans et ne fréquentent plus les écoles 
primaires. Notre investissement à l’Amicale Laïque a été 
une belle histoire, humainement très riche. Mais la roue 
tourne, et nous sommes appelés à vivre d’autres aventures.

C’est difficile moralement de dissoudre cette association…
Nous avons besoin de vous, nous faisons un dernier appel ! 
Ceux qui souhaitent s’investir pour l’école et nos jeunes, 
l’Amicale possède du matériel et de l’argent : il n’y a plus 
qu’à !

  Le Dragon Bleu
Meilleurs 
vœux 2023 !

Il est toujours possible de 
s’inscrire en ce début d’année, un cours d’essai est proposé. 
N’hésitez pas à nous contacter par messagerie, les horaires 
des cours sont sur notre site.  
Un stage d’une journée a eu lieu le 26 novembre 2022. 
Dispensé par Maëlla Caro, il avait pour thème « Les principes 
du Yin/Yang et des 5 mouvements de l’énergie », et a été très 
apprécié des participants.

Dates à retenir en 2023 :
22 janvier : Fête du Têt (célébrée par l’association en février)
11 mars : Stage (Maëlla Caro)
Juin : Semaine portes ouvertes

    FC Grand Lieu
Le FC Grand Lieu vous présente ses meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année. Le club recherche des arbitres et des 
bénévoles. N'hésitez pas à venir nous rejoindre et rendez 
vous au bord de nos stades pour encourager les équipes !  

Plus d’informations : www.fcgrandlieu.com

  Passerelle des arts
Stages jeunes 
pendant les 
vacances de 
février

L'association Passerelle des arts 
organise des stages le mardi 14 
février et le mercredi 15 février de 14h30 à 17h. Il sont animés 
par Marion Aubert, professeure de l'association, et sont 
ouverts à tous, débutants ou confirmés. Ces stages destinés 
aux jeunes sont aussi ouverts aux adultes désirant les 
accompagner.
Durée : 2h30 (avec goûter offert) le mardi ou le mercredi.
10 places maximum par séance.
Matériel à prévoir : une trousse avec crayons, colle, ciseaux...

  Joyeux Saint Martin
Vous êtes attendus à L’Origami, le mardi 10 janvier 2023, à 
partir de 14h, pour participer à notre assemblée générale.

Nous programmons un concours de belote, le mardi 7 
février 2023, à L’Origami. Accueil à partir de 14h, début du 
concours à 14h30.

Nous vous proposons également un spectacle à la Cité des 
Congrès – Irish Celtic, le 25 février 2023.
Nous vous informons que nous réorganisons un thé dansant, 
le mardi 7 mars 2023, à L’Origami, à partir de 14h.

Contact : alpsm@orange.fr

Renseignements et inscriptions :  
passerelledesarts@orange.fr ou 06 60 34 60 86

Renseignements aux permanences ou par mail : 
joyeuxsaintmartin@hotmail.com
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   USP Tennis de Table
Avec plus de 80 licenciés 
compétiteurs et loisirs 
confondus, le club de l’USP 
Tennis de Table a fini cette 
première phase de championnat avec de bons résultats sur 
les différentes divisions où il participe : 

Régionale 1 - 3ème    Division 1 - 1er

Régionale 2 - 2ème    Division 3 - 8ème

Régionale 3 - 3ème    Division 4 - 3ème

Pré-région -   7ème    Cadet D1  - 6ème

Pré-région -   1er

Nos très jeunes sont aussi à mettre à l’honneur avec pour sa 
première compétition la place de premier pour Liam Fosse 
au Circuit Poussin Benjamin.

Quelques dates à retenir : 
• Vendredi 6 janvier : Assemblée Générale de mi-saison
• Samedi 14 janvier : Match amical galette des rois 
• Samedi 18 février : Tournoi de double

Un nouveau créneau d’entraînement loisir adultes est 
proposé tous les vendredis soir de 20h à 21h30 (entraineur 
Thomas Lemansec).

L’USP Tennis de Table vous souhaite une année 2023 pleine 
de santé et de réussites sportives.

Pour tout renseignement et inscription vous pouvez adresser 
vos demandes à : secretaire.usptt@gmail.com  
ou par téléphone au 06 81 19 65 85

  Centre de Soins Infirmiers Associatif
L'accès aux soins pour tous

Lors de son assemblée générale, l’association est revenue sur 
les 2 années passées : le « COVID », qui a fortement perturbé 
notre activité, un remaniement important au sein de l’équipe 
de salariées parties en retraite ou pour raisons personnelles. 

L’association souhaite maintenant retrouver un 
fonctionnement normal et se consacrer à ses missions 
essentielles. Outre la gestion d’un centre de soins de 

proximité revêtant une dimension sociale importante 
permettant l’accès aux soins pour tous, nous avons pour 
mission de jouer un rôle essentiel en matière de prévention 

et d’éducation sanitaire en mettant 
en œuvre des actions en direction 
de la population. Des projets sont à 
l’étude pour diversifier et compléter 
celles déjà existantes.

Pour faire ce travail, une équipe 
de 7 bénévoles œuvre avec les 
salariées. Malgré l’arrivée d’une 
nouvelle personne cette année, 
nous avons besoin de renforcer 

l’équipe, certains étant là depuis de nombreuses années, il 
nous faut penser à la pérennité du Centre.

Les membres du bureau sortant ont été reconduits dans 
leurs fonctions. N’hésitez pas à nous contacter pour plus 
d’informations.

  Troupe à l'Ognon
Une saison terminée, pleine 
de partage et d'émotions

Notre saison théâtrale s'est cloturée le 3 décembre. 
Amandine Guillet, notre présidente, remercie l'ensemble 
de nos 40 bénévoles pour leur implication tout au long de la 
saison. C'est grâce à eux que nos 11 comédiens (amateurs 
et bénévoles) ont pu divertir plus de 2 200 spectacteurs 
en 15 jours. 
Félicitations 
à Sandrine et 
Kevin pour leur 
premiers pas sur 
les planches. 

Ils ont aussi la 
satisfaction 
d'avoir pu faire 
entendre la voix de Maé et de l'association Autisme Sans 
Frontière 44. Grâce aux 170 spectateurs et aux differents 
dons, nous avons pu leur réverser près de 1 800€.

Nous vous donnons rendez-vous dès le 18 novembre 2023, 
pour nos 40 ans !

Pour tout renseignement et inscription, adressez vos 
demandes à : secretaire.usptt@gmail.com ou au  
06 81 19 65 85

Plus d'informations : 06 84 88 41 36 / 02 40 32 61 62
csiinfirmiersbouayelessorinieres.fr
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  USP Gym Santé Loisirs
  GSL vous offre ses meilleurs      
  vœux pour 2023 !

Pour être au top après les fêtes et bien commencer l’année, 
GSL vous propose un stage de remise en forme animé par 
Adeline samedi 7 janvier de 14h30 à 16h salle Gatien, suivi 
d’un moment convivial autour de la traditionnelle galette des 
rois.

Stage ouvert et accessible à tous (+ de 18ans) - offert aux 
adhérents – 5€ pour les accompagnants. 
Inscriptions : lors des cours jusqu’au jeudi 5 ou sur notre 
site internet. Rappel : il est encore possible de s’inscrire aux 
cours.

  APEL Saint Joseph
  GSL vous offre ses meilleurs      
  vœux pour 2023 !
L'APEL Saint Joseph vous propose son vide-grenier 
puériculture semi-couvert organisé le 2 avril 2023, de 9h 
à 13h. Venez découvrir de nombreux vêtements bébés et 
enfants 0-12 ans, articles de puériculture, livres, jouets et 
jeux de société de seconde main. L'entrée est gratuite. 

Vous souhaitez exposer ? Contactez-nous à  
malleauxptitsloups@gmail.com ou au 06 30 50 95 23. 

Tarifs exposants : 13€ l'emplacement avec une table et une 
chaise inclus ou 10€ l'emplacement nu. Installation à partir de 
7h30, départ à partir de 13h. 

Boissons, dégustations salées et gourmandises sucrées en 
vente sur place. 

  Association des Donneurs  
  de Sang Bénévoles
  Meilleurs vœux 2023
L’année 2022 a été forte en évènements, le congrès 
départemental de reprise a dépassé nos espoirs en termes 
de réussite. Un grand merci à vous, bénévoles des ADSB 
réunies, Pont Saint Martin et Les Sorinières/Le Bignon, ainsi 
qu’aux très généreux sponsors et mécènes. 

Je n’oublie pas les maires et les services municipaux qui nous 
ont soutenus et grandement participé à ce succès. Pour les 
donneurs(euses), bravo ! Vous continuez à battre les records 
de fréquentation, vous approchez les 200 présentés. En 2023, 
exhaussez mon vœu le plus cher et dépassez cette barre  
symbolique.

Prochaine collecte le 23 janvier 2023 à l'Origami, rue de la 
Mône, de 15h30 à 19h30.

Assemblée Générale Ordinaire de l'ADSB le samedi 4 février 
2023, à la salle Saint Martin rue de la Mairie, à partir de 18h.

   USP Basket
 
En partenariat avec le Comité Départemental de Basket, 
sur la base du volontariat, 36 jeunes licenciés : 15 U13M/F et 
21 U15M/F ont participé à une école d’arbitrage, sur deux 
journées pendant les vacances de la Toussaint.

L’encadrement a été assuré par Chloé Guérin, arbitre 
départemental, Killian Guilloteau, apprenti en BPJEPS 
Basket et Dominique Godard, référente des arbitres auprès 
du Comité Départemental.

Plus d’informations :  
http://usp-gsl-pontsaintmartin.clubeo.com
Facebook : USP Gym Sante Loisirs 
Viviane Menut 06 25 70 89 26 
Jocelyne Masson 06 99 25 94 42

PAROLE AUX ASSOCIATIONS
Vu

e d
u p

on
t  

-  
Po

nt
 Sa

int
 M

ar
tin

18



Une école d’arbitrage donne la possibilité aux jeunes de ces 
catégories d’apprendre les fondamentaux de l’arbitrage. Elle 
met ces jeunes joueurs.es dans une situation différente qui 
leur permettra de voir qu’il est difficile d’arbitrer. C’est aussi 
un moyen de prendre conscience de l’attitude à adopter 
face aux arbitres, de respecter les adversaires et de mieux 
comprendre les règles de jeu. Elle permet également de 
s’exprimer, de prendre confiance en soi et pourquoi pas de se 
découvrir une vocation.

Après ces deux jours de formation, lorsqu’ils jouent à 
domicile, les arbitres stagiaires sont désignés sur des 
arbitrages mais également à la table de marque au 
chronomètre et à la feuille de marque électronique. Ils sont 
encadrés et suivi par les arbitres du Club.

   EHPAD La Roselière 
L’EHPAD La Roselière 
remercie ses bénévoles

Vendredi 18 novembre, le directeur Jérôme Guéry 
avait invité les nombreux bénévoles qui interviennent 
d’une manière ou d’une autre à longueur d’année, 
complémentairement aux soignants et aux personnels 
administratifs, au sein du conseil d’administration ou 
pour certains travaux, la lecture, la couture, l’animation, 
la vie pastorale, l’intendance des fêtes, etc…

Près de 30 bénévoles, dont certains de l’association 
Pause Café, étaient présents pour entendre le directeur 
faire un point sur l’actualité de l’établissement, 
répondre aux questions, évoquer quelques projets. 
Jérôme Guéry a remercié chaleureusement les 
bénévoles qui, sous sa responsabilité ou celle de Magali 
animatrice, dans le cadre des projets de vie collectif 
et individuel, contribuent à l’ouverture de la maison 
de retraite, apportent une aide physique et morale, 
rompent l’isolement des résidents ou apportent leurs 
compétences pour l’amélioration de la structure.  
« Votre présence et votre action, dans les différents 
domaines où vous intervenez, sont essentielles pour 
diverses raisons au bien être des résidents et à la vie 
même de la Roselière, structure associative sans but 
lucratif qui met le résident au centre de ses projets 
associatif et d’Etablissement ».

Yves François, président de l’association maison de 
retraite, a joint ses remerciements à ceux du directeur 
en rappelant la cohérence entre l’engagement de 
chacun des bénévoles et le projet associatif de la 
Roselière. Le président : « A travers sa signature au 
bas de la charte interne du bénévolat, chaque bénévole 
s’engage à respecter la confidentialité, les lois de la 
République, la fraternité, la personnalité, l’intimité, la 
liberté de conscience et la dignité des résidents, l’égalité 
et la non-discrimination ». 19



L’actu' des petits 
Martipontains

Faire des économies ? 
Moi aussi, je peux le faire ! 
En ce moment, tu entends sûrement régulièrement ce mot : sobriété. Mais 
tu dois aussi te demander ce que ça signifie. Alors on t’explique tout et on te 
donne, avec quelques petits jeux, quelques conseils pour arriver à consommer 
moins d’énergie au quotidien.

C'est quoi la sobriété ?

Et moi, qu'est-ce que 
je peux faire ?

Cette rubrique  
est pour toi. 

Tu y trouveras plein 
d’infos pour mieux 

connaître 
Pont Saint Martin,

ta ville.

Allumer une lumière, cela consomme de l’électricité. Aujourd'hui, les humains produisent de 
l'électricité à partir de différentes sources d'énergie. Certaines sont plus plus polluantes que d'autres. 
En ce moment et depuis de nombreuses années, nous utilisons trop d'énergie, ce qui est mauvais 
pour la planète. Il est donc essentiel de limiter le gaspillage pour la protéger. 

Pour y arriver, chaque geste compte et tout le monde peut faire un effort. C’est ça la sobriété : 
changer certaines habitudes pour utiliser moins d'énergie.

Oui, tu peux aider tes parents à faire des économies. Il existe pleins 
de petites astuces pour y arriver. On te laisse les découvrir en jouant 
à ces 3 jeux.

Sens dessus dessous
Les 4 phrases suivantes sont dans le désordre.  
Peux-tu les remettre dans le bon sens ?
1. c’est celle | la meilleure | qu’on ne | énergie | consomme pas

2. des économies | c’est bon | faire | la planète | pour

3. pour faire | les bons gestes | des économies | à réaliser | sont | tous les jours

4. réalisés | que par les adultes | peuvent être | aussi bien | les éco-gestes | par les enfants

SOLUTIONS
1. La meilleure énergie, c'est celle qu'on ne consomme pas
2. Faire des économies, c'est bon pour la planète
3. Pour faire des économies, les bons gestes sont à réaliser tous les jours
4. Les éco-gestes peuvent être réalisés aussi bien par les enfants que par les adultes
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XXX

1. Quand tu quittes une pièce,  
tu peux l’éteindre.

2. Pour me laver, elle consomme  
2 à 4 fois moins d’eau qu’un bain. 

3. Au-dessus de 19°C dans la maison, elle est 
trop élevée. 

4. Inutile qu’elle soit chaude pour te laver les 
mains. 

5. Quand je dessine dessus, c'est mieux 
d'utiliser les 2 côtés.

6. Les regarder sur un smartphone ou un 
ordinateur, c’est ce qui consomme le plus 
d’énergie.

Les mots croisés

Quizz : Vrai ou Faux ? 
1. Fermer les rideaux et/ou les volets pendant la journée, cela permet de faire 
des économies.

2. Un robinet qui fuit pendant une journée, c’est 120 litres d’eau potable 
gaspillée.

3. Si on veut utiliser l’eau sans gaspiller, une douche doit durer au maximum  
5 minutes.

4. On ne consomme pas plus d’électricité en laissant les appareils électriques 
en veille.

5. Après ouverture, il faut 15 minutes au frigo pour retrouver sa température 
habituelle.

SOLUTIONS
1. LUMIÈRE
2. DOUCHE
3. TEMPÉRATURE
4. EAU
5. FEUILLE
6. VIDÉOS

SOLUTIONS
1. FAUX : c'est l'inverse, il faut ouvrir pendant la journée pour laisser les rayons du soleil apporter de la chaleur et fermer la nuit, car les 
fenêtres amènent du froid dans les pièces. 
2. VRAI, c'est à peu près l'eau que tu vas boire pendant 80 jours
3. VRAI, compte jusqu'à 300 si tu veux y arriver
4. FAUX : on peut économiser jusqu'à 5% de sa consommation d'énergie en éteignant les appareils électriques en veille
5. VRAI, alors réfléchis-bien à ce que tu veux manger avant d'ouvrir la porte 
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Nuit de la Lecture :  
une journée où vous 
allez frissonner
Samedi 21 janvier 

La Médiathèque participe à ce rendez-
vous national de promotion du livre et 
de la lecture sur le thème de la peur. 
Venez frissonner en découvrant une 
sélection de livres sur la peur pour le tout 
public et une proposition d’animations 
pour le public ado-adultes. 

• 14h30 à 17h : Atelier d’écriture avec 
Aurélia Ringard et lectures public
• 17h30 à 20h : « Zone blanche », jeu 
de rôle - Public adulte
• 20h30 : « L’Affaire Grand Méchant 
Loup », spectacle par Monsieur Mouch 
Public ado et adulte (+ de 12 ans)

La véritable histoire du Petit Chaperon 
Rouge, enfin dévoilée grâce au 
procès en révision du Grand Méchant 
Loup. Jean de La Fontaine en expert 
psychiatre, Charles Perrault en flic à la 
retraite, l’aîné des petits cochons, et 
autres victimes du Loup se succèdent 
à la barre pour témoigner, avant un 
rebondissement, qui modifiera la 
perception que l’on a de la bête…
Un récit palpitant, ponctué d’inserts 
sonores, que le conteur perçoit depuis 
sa petite radio de cuisine.

Animations gratuites,  
sur inscription au 02 40 32 79 27  
ou mediatheque@mairie-
pontsaintmartin.fr

En ce début d'année,
la culture dans tous ses états 

« Anarchy, L'harmonie  
du désordre »  
de la Compagnie Chute Libre 
   Samedi 4 février à 20h30 à L'Origami

Imaginez un spectacle où tout s’écroule. Imaginez un plateau qui 
s’effrite, des lumières qui vacillent et des interprètes qui gisent au sol. 
Comment se relever ? Et puis, une fois debout, comment inventer 
une manière différente de bouger ? Et puis, tant qu’on y est, une fois 
les corps remis en mouvement, comment réussir à coexister dans un 
groupe sans dominer ou être dominé ? 

C’est tout le sujet de cette pièce où 8 danseurs·euses hip-hop de sexe, 
d’âge, de gabarit et d’origine différents tenteront d’apprivoiser l’espace 
qui leur est consacré en s’effleurant, en se bousculant, en bondissant et 
en dégringolant dans un fiévreux va-et-vient. 

Durée : 55 min – Tout public
Plein tarif : 15€ - Tarif réduit (- de 25 ans, demandeur d’emploi, 
bénéficiaire du RSA, étudiant) : 10€
Achetez vos billets en ligne sur www.mairie-pontsaintmartin.fr 

La Médiathèque partenaire  
du Festival des Jeux de Saint-Herblain

Dans le cadre du Festival des Jeux de Saint-Herblain, La Maison 
des Jeux et la Bibliothèque de Saint-Herblain organisent le  
Double 6, prix du public du jeu. La Médiathèque Le 3ème Lieu 
devient « point de jeu » du festival et vous invite à tester et noter 
les 6 jeux en compétition lors des après-midi jeux du mercredi.
Plus d’informations à la Médiathèque ou sur son site internet  
www.mediatheque-pontsaintmartin.net
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Naissances : Ambre GONNARD, Evan SAVINAUD TONNERRE, Sacha GUILLET 
LAVERGNE, Amalia PASQUIER, Lina GILLET, Timéo HAUSSER, Léna MUFFAT-MERIDOL, 
Margot AMIAND, Ambre POUPARD, Côme BOURGAULT, Simon BOULLERY,  
Maël GIRARDEAU

Mariages : Sylvain MAURE et Myriam GIRAUD, Anthony VOLANT et Caroline BARRÉ, 
Sébastien PERREAUD et Olga PAK

Décès : André GUICHAOUA, Paul BÉZIAU, Thérèse ÉCHAPPÉ épouse GUILLOU,  
Alain GUILLET, Madeleine BONNEAU née PENNETIER, Christophe CHANSON

Données enregistrées entre octobre et décembre 2022

Vendredi 6 janvier
Vœux à la population
19h30 - L'Origami

Vendredi 6 janvier
Assemblée générale 
Salle Gatien - USP Tennis de Table 

Samedi 7 janvier
Stage de remise en forme 
Salle Gatien - 14h30-16h 
USP Gym Santé Loisirs

Mardi 10 janvier
Assemblée générale 
14h, L'Origami - Joyeux Saint Martin

Samedi 14 janvier
• Portes ouvertes de l'école  
Saint Joseph / 9h - 12h
• Match amical - Galette des rois 
Salle Gatien - USP Tennis de Table

Samedi 21 janvier
• Repas des aînés 
12h30 - L'Origami
• Nuit de la Lecture
De 14h30 à 20h30 - Médiathèque Le 3ème Lieu
Animations gratuites

Lundi 23 janvier
Collecte de sang
De 15h30 à 19h30 - L'Origami

Mardi 24 janvier
Assemblée générale 
20h30, Le 3ème Lieu - Amicale Laïque

Samedi 4 février
•  Portes ouvertes de l'école maternelle 

des Halbrans, du périscolaire et du 
restaurant scolaire / 9h - 12h

•  Assemblée générale 
18h, salle Salle Martin - ADSB
• Spectacle de danse  
« Anarchy, L'Harmonie du désordre »
20h30, L'Origami

Mardi 7 février
Tournoi de belote
14h, L'Origami - Joyeux Saint Martin

Samedi 11 février
• Sortie canoë au Marais de l'île
10h-12h 
Co-animée par le Syndicat de Bassin Versant 
et la Ville de Pont Saint Martin
• Rencontre de théâtre amateur à 
l'Origami

14 & 15 février
Stage jeunes
14h30-17h, Passerelle des Arts

Samedi 18 février
Tournoi de double 
Salle Gatien - USP Tennis de Table

Mardi 7 mars
Thé dansant
14h, L'Origami - Joyeux Saint Martin

Samedi 11 mars
The Royal Sixties
20h30, L'Origami 
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THE ROYAL  
SIXTIES
REWIND

11 MARS 2022 
20H30 A L’ORIGAMI

CONCERT ROCK

ANARCHY
L’HARMONIE  

DU DÉSORDRE  
4 FÉVRIER 2022
20H30 A L’ORIGAMI

DANSE

Salle culturelle l’Origami, rue de la Mône
Plein tarif : 15€, tarif réduit : 10€

Achetez vos places sur :  
www.mairie-pontsaintmartin.fr


